

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predicadores extranjeros...»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

«He nacido en la Religión Católica y quiero cumplir con los deberes que me impone y recibir los auxilios que administra. Celebraré la misa todos los días en la Cámara vecina y expondré el Santísimo Sacramento durante cuarenta horas. Cuando haya muerto, colocaréis el altar a mi cabecera, continuaráis diciendo misas y no cesaréis hasta que mi cuerpo descanse en la tierra.» — Napoleón al morir.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 15 DE SETIEMBRE DE 1929

Número 3239

Menjurje político (información)

Activan sus trabajos, los partidos políticos que se empezaron a formar, poco a poco, ante la perspectiva de las próximas elecciones diputadiles.

El Padre Jorge Volio, quizá ante el miedo de un *soberano fracaso* con su candidatura en la papeleta de San José, manifestó sus intenciones de irse al Guanacaste a recorrer pueblos encañeciendo la bondad de su propia candidatura.

Aquellas gentes le siguieron muchos, en tiempos pasados, en su pretendido Reformismo; porque lo abonaba su carácter de sacerdote.

Pero hoy, que han visto que ese sacerdote, es *perfectamente enemigo de los intereses católicos* como lo ha patentizado en repetidas ocasiones en el Congreso; y que está bien engolosinado con la ETERNA DIPUTACION que le procura vida cómoda sin grande esfuerzo; y que, ése, tiene que ser por fuerza *biológica* uno de sus afanes por reelegirse, aquellas gentes guanacastecas, le mirarán de reojo, como están viendo la otra candidatura de los diputados reeleccionistas que creen al Guanacaste *merienda de ambiciosos consagrados*.

Por eso creemos en la inutilidad del viaje del sacerdote irradiado Jorge Volio, a trabajarse su candidatura, que nada tiene de aceptable.

El partido de don Tomás Soley Güell, trabaja también con uñas y dinero; pues que tiene a su favor, el capital más fuerte del país, que es el de don Florentino Castro, millonario y Presidente del Comité que quiere tener el alto honor de fabricar un Presidente de la República.

Lo malo de los intentos es, que esa candidatura es perfectamente MASÓNICA: porque masón es el señor Soley Güell; masón es el señor Boza Cano, uno de los altos directores del partido y Tesorero. Estos señores no llevarán a mal que indiquemos su filiación en esa sociedad secreta.

Pero como la Masonería es perfectamente anticatólica y ha pelado muchas, hasta en Costa Rica, el pueblo no aceptará esos *peligrillos* ni se dejará ilusionar por la competencia financiera del Sr. Soley que nos hizo iamaño EMPRESTITO, con los yankees, cuando fué Ministro de Hacienda; empréstito, que, con todas las bondades que le apuntan quienes ensalzan ese compromiso, es un dogal de oro en la garganta de la Patria.

Suena también un partido *Constitucional* que emprenderá trabajos en pro de hombres, que, como Diputados respeten la Constitución que nos rige.

Para que no se dé más el triste espectáculo que dieron los Diputados *silenciosos* del Congreso, el 31 de julio de este año, dando estocadas a la Constitución... tan frescos como lechugas, a pesar de su solemne juramento de respetar y defender la misma Constitución.

Suenan unas candidaturas altamente simpáticas y sugestivas por Heredia y Alajuela, con estos nombres:

POR HEREDIA

Propietario: Lic. don Víctor Trejos. 1er. suplente: don Jesús Vargas, conocido artesano de mucha preparación social.

2º suplente: don José Ramón Solera; distinguido agricultor y comerciante de grandes simpatías.

POR ALAJUELA

Propietarios: Monseñor Juan Vte. Solís (San Ramón.)

Dr. don Julio César Ovares (Atenas.)

Don Joaquín L. Sancho (Palmares.)

Dr. don Julio Aguilar (Alajuela.)

Don Rafael Araya (Grecia.)

Estas candidaturas en las cuales están representadas la Ciudad de Alajuela y sus principales cantones, dicen que será arrolladora. Nosotros lo creemos así: ¡Ojalá que lleguen a cuajar entre el pueblo sensato!

El entubamiento de las líneas eléctricas, parece un asunto embrujado, a pesar de los contratos celebrados y las cláusulas terminantes....

Pero se trata de una *compañía poderosa y extranjera*: he allí el secreto de las *complacencias*, que no se gastarían con los hijos del país.

FILAX

De qué padece Ud?

Quizá esté Ud. aburrido de tomar medicinas y consultar profesionales sobre su enfermedad sin éxito ninguno.

Vaya donde su Farmacéutico ahora mismo y compre el primer frasco de PURIFICADOR INDIO del doctor Winton. Es seguro que con él iniciará su curación.

EL PURIFICADOR INDIO del doctor Winton lo venden todas las Farmacias. Lo consigue con seguridad en la BOTICA VARGAS y BOTICA LA VIOLETA.

A Costa Rica

Costa Rica!... Con júbilo el cielo de fulgores inunda tu faz, que el progreso es tan sólo tu anhelo y tu emblema el trapajo y la paz.

Mas tus hijos—si alguno tu tierra intentare atrevido ofender,—presurosos irán a la guerra por tu gloria a morir o vencer.

De tus héroes están siempre vivas las hazañas que en lid sin igual en los campos gloriosos de Rivas te cifieron de lauro inmortal.

Por fortuna, en tu tierra dichosa, de las armas no se oye el fragor, y en los aires desplégase airosa tu bandera gentil tricolor.

Salve ¡oh Patria! Beldad hechicera! es tu suelo de amor un edén, y doquier la eternal primavera frescas flores ofrece a tu sien.

Bella y libre en el centro de un mundo te reclinas del Ande al través y te arrullan con gozo profundo dos océanos que besan tus pies.

Costa Rica! Tus hijos te aclaman con ferviente entusiasmo y amor y orgullosos al mundo proclaman de tus glorias el limpio esplendor.

Emilio Pacheco C.

Agosto 1903.

Suscríbase a este diario

Cultos Religiosos de la Parroquia de La Merced

Del Domingo 15 al Sábado 21 de Setiembre de 1929

Domingo 15

Misas: 5, 6, 7, 8 (cantada) y 10, todas con plática.

REUNIONES

Cofradía del Santísimo (señoras) 2-3 p. m.

(caballeros) 4-5 p. m.

Conferencia de San Vicente de Paul 6½-7 p. m.

7 p. m. Rosario: Comienza la Novena de Nuestra Señora de Mercedes.

Lunes 16

5½ Misa de Nuestra Señora (Novena).

7 hs. Funeral completo por la finada Jovita Alvarado.

8 hs. Misa fúnebre por la finada María Segura v. de Quesada.

Martes 17

5½ Misa de Nuestra Señora.

7 hs. Misa fúnebre por el finado Antonio Bejarano

Miércoles 18

5½ Misa de Nuestra Señora.

7 hs. Misa con Revestidos al Smo. Corazón de María. (intenciones de doña Eudoxia de Grillo.)

Jueves 19

5½ Misa de Nuestra Señora.

7 hs. Misa al Señor San José por los intereses espirituales y temporales de la Parroquia.

7 p. m. HORA SANTA.

Viernes 20

5½ Misa a Nuestra Señora.

7 hs. Misa y Responso con Revestidos por el finado Lsmberto García Jiménez.

Sábado 21

5½ Misa a Nuestra Señora.

7 hs. Misa fúnebre por el finado Nicolás Marín Meza. El próximo Domingo 22 de Setiembre habrá en La Merced un GRAN TURNO GENERAL, a favor de la fiesta y de los trabajos de la Iglesia.

Programa de la Fiesta de Nuestra Señora de Mercedes

La novena comienza el Domingo 15 de Setiembre, con Misas cantadas a las 5:30 horas y Rosarios Solemnes, con Bendición del Santísimo a las 7 p. m. Habrá predicación en la noche, sobre los siguientes temas:

Día 15 de Setiembre ¿Qué son Dogmas de la Fé?

Día 16 » » ¿Quién es Dios?

Día 17 » » ¿Qué es el alma humana?

Día 18 » » ¿Qué es la conciencia?

Día 19 » » La otra vida.

Día 20 » » La Redención.

Día 21 » » Remuneración

Día 22 » » María Santísima Mediadora Universal entre Dios y el hombre y dispensadora de las gracias.

LUNES 23 DE SETIEMBRE

(Víspera de la Fiesta)

A las 4 p. m.—Recepción de Novicias y Profesas de Nuestra Señora de Mercedes, e imposición de hábitos a chiquitas.

A las 7 p. m.—Rosario Solemne a gran orquesta y Panegírico.

Después del Rosario Recepción de Novicios y profesión de Caballeros de la Tercera Orden.

(Cuantos deseen ingresar a la Tercera Orden Mercedaria, caballeros y señoras, deben hacer su presentación por algún tereciario, o terciaria, que los apadrinen, respondiendo de su conducta cristiana, en el Capítulo del domingo 22 de Setiembre a las horas de costumbre.)

MARTES 24 DE SETIEMBRE

(Día de Nuestra Señora de Mercedes)

Misas de Comunión: A las 5, 6 y 7 a. m.

A las 8 a. m.—Solemne Procesión de la Santa Imagen de Nuestra Señora.

Advertencia—Los Terciarios desfilarán a cuatro de fondo delante de la Santa Imagen: Organizadores serán: don Nicolás Casasola, don Romualdo Barrantes, don Miguel Matamoros, don Gerardo López y don Juan Félix Rodríguez.

Las Terciarias, desfilarán después de la Santa Imagen, también a cuatro de fondo: Organizadoras: doña Mariana de Casasola, doña Susana de Anglada, doña Otilia de Matamoros y señoritas Livia Alvarado Quirós y Clotilde Vargas.

Las chiquitas jardineras irán al cuidado de las señoritas Jael Castro y Angela Chaves, solamente; delante inmediatamente de la Santa Imagen.

Los estandartes y banderas, se distribuirán entre los Terciarios y Terciarias, que todos deben portar su santo escapulario exteriormente.

En seguida de la Procesión será la Santa Misa, con asistencia del Excelentísimo Señor Internuncio Apostólico. Se cantará una bellísima Misa española, por un coro de treinta señoritas, a gran orquesta.

Panegírico.

Para terminar los cultos de la mañana, se cantará una «Salve Regina» por el pueblo, en seguida de la S. Misa.

A las 2 p. m.—Imposición de escapularios pequeños a Cofrades de Nuestra Señora de Mercedes. Durante el día estará en veneración la Santa Imagen de Nuestra Señora de Mercedes.

A las 7 p. m.—Rosario Solemne, Panegírico y Bendición con el Santísimo.

CUARENTA HORAS

(Los días 25, 26 y 27 de Setiembre)

Misas de Exposición a las 5:30 a. m.

Misas Mayores a las 8 a. m.

Por la noche a las 7 p. m. Rosario Solemne y predicación durante el Triduo, y el 27 Solemne Visita de Altares

Día 28 de Setiembre: A las 8 a. m.—Misa de Acción de Gracias por los bienhechores de la Parroquia.

Día 29 de Setiembre: A las 8 a. m. Funeral completo para los finados terciarios y cofrades de Nuestra Señora de Mercedes!

Palabra Divina

Domingo XVII después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XXII, versículos 35 a 46, según San Mateo.

«En aquel tiempo se acercaron a Jesús los Fariseos, y le preguntó uno de ellos que era doctor de la Ley, tentándole: Maestro, ¿cuál es el grande mandamiento en la Ley? Jesús le dijo: Amarás al Señor tu Dios de todo tu corazón, y de toda tu alma, y de todo tu entendimiento. Este es el mayor y el primer mandamiento. Y el segundo es semejante a éste: Amarás a tu prójimo como a ti mismo. De estos dos mandamientos depende toda ley y los Profetas. Y estando juntos los Fariseos, les preguntó Jesús, diciendo: ¿Qué os parece del Cristo? ¿De quién es hijo? Disenles: Pues ¿cómo David en espíritu lo llama Señor, diciendo: Dijo el Señor a mi Señor, siéntate a mi derecha hasta que ponga tus enemigos por paena de tus pies? Pues si David le llama Señor ¿cómo es su hijo? Y nadie le podía responder palabra, ni alguno desde aquel día fué osado más a preguntarle».

REFLEXION

Grande es la amabilidad del Señor, pues preguntándole el doctor por tentarle y ver si le cogía en alguna palabra, El le responde con toda bondad sin airarse. Advierten los Santos cómo nunca deja pasar Jesucristo la ocasión de recomendar el amor del prójimo. Le pregunta el Fariseo por el primer mandamiento de la Ley, y después de decirselo, añade: «el segundo es semejante a éste». De piedra ha de ser el corazón que viendo cuánto se interesa por nosotros Jesucristo, no le ame extrañablemente a El, y ame a su hermano por El.

El Sarpullido

y numerosas otras enfermedades de la piel, como furunculosis, granos, rasquiña, que suelen presentarse en los trópicos, se evitan usando diariamente el

JABÓN Bayer DE AFRIDOL

en el baño. El sinnúmero de imitaciones que se están ofreciendo como «tan buenas» no poseen las excelentes cualidades del jabón de Afridol, que no irrita y debe considerarse como el único específico contra el sarpullido.

La Cruz «Bayer» garantiza su eficacia.




A los Hermanos Terciarios de S. Francisco (de aquí de San José)

Avisamos a nuestros Hermanos y Hermanas que en el presente mes de SEPTIEMBRE la MISA Y REUNION serán el QUINTO DOMINGO, en vez del tercero como ha sido costumbre. De manera que, el 29 de SEPTIEMBRE en curso, QUINTO DOMINGO, tendremos:

MISA a las 6½ a. m.

REUNION DE HERMANOS a las 9 a. m.

REUNION DE HERMANAS a las 2 p. m.

Encarecemos la asistencia, tanto a los HERMANOS como a las HERMANAS, a las respectivas reuniones, pues en ellas se tratará de fijar el día y los festejos consiguientes que haremos para conmemorar la fiesta de N. S. Padre San Francisco.

ELADIO PRADO
Hermano Ministro y Secretario

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimfres, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

COLERA Y MOLIBIA

Antes de permitir que lo operen,
consulte al Dr. PADILLA

Esquina opuesta a la Botica Francesa.

TELEFONOS:

CONSULTORIO, 3820. HABITACION, 4153.

COLABORACION

Párrafos de un prólogo

Del escrito por Ramiro de Maestzu al libro «Terrorismo alemán en Bélgica» de Arnolo J. Tognuec, tomamos lo siguiente, para los favorecedores de las misiones protestantes en este país y muy especialmente para los señores del Gobierno anterior y del actual.

«No creemos que los alemanes sean más crueles que los demás europeos. Lo importante es que ejecutan órdenes crueles. Ello quiere decir que en el gobierno alemán prevalece la teoría de que los alemanes no tienen que atenerse a las convenciones y normas del derecho de gentes, elaboradas por la humanidad.

¿Cómo ha podido llegar a ser esto posible? Tal es nuestro problema.

He aquí la respuesta. Alemania es entre todos los pueblos beligerantes el único en donde ha llegado a prevalecer la doctrina luterana de la justificación por la fe sola. Según la doctrina católica—que es la imperante en Francia, Bélgica, Italia y Austria—la justificación de un hombre no se debe únicamente a la fe sino también a la gracia y especialmente a las obras de cada uno. Esta es también la doctrina de las iglesias oficiales de Inglaterra, Rusia, Serbia y Montenegro. En este punto no hay diferencia alguna de doctrina en las iglesias católicas rusa e inglesa. Los calvinistas creen en cambio, que lo que justifica es la gracia, pero un calvinista no está nunca seguro de poseer la gracia, y salva, hasta cierto punto, el valor de las obras en cuanto las considera como indicios externos de poseer la gracia, y los calvinistas sólo constituyen pequeñas minorías en Francia y Bélgica, y relativamente pequeñas en la Gran Bretaña. Pero Lutero mantenía categóricamente que un hombre se salva con sólo la fe. Si tiene fe, no importa lo que haga, está salvado.

Lutero expuso principalmente su doctrina en su «Comentario a los Gálatas» la epístola del apóstol San Pablo a los Gálatas, en que se dice que «el hombre no es justificado por las obras de la ley; sino por la fe de Jesucristo» (cap 11-16) Lutero prescinde de otros pasajes de San Pablo, en que se afirma la justificación por las obras, como éste: «La circuncisión no es nada; la no circuncisión no es nada sin la observancia de los mandamientos de Dios» (1º Corintios Capítulo VII-19) Lutero afirma que toda persona bautizada puede al caer en pecado, apropiarse por un acto de fe la rectitud del Redentor y quedar así justificado a los ojos de Dios. Baste un acto de fe para que nos sea limpiado el pecado. El arrepentimiento es innecesario; el propósito de enmienda es también innecesario. Baste la fe, con que un hombre se crea salvado por la cruz, ya está salvado... es indudable que el soliludianismo (salvación por la fe sola) de Lutero en su «Comentario a los Gálatas» y en su tesis de Wittenberg es doctrina tan herética cuanto inmoral, en cuanto deja absolutamente de lado el deber del arrepentimiento. Si un pecador puede saber que está salvado por su fe, como sostiene el luteranismo, el arrepentimiento es innecesario. Y esta tesis no es una proposición aislada de la doctrina luterana, sino toda su razón de ser, en cuanto teología.

De las consecuencias lógicas de esta doctrina no es necesario hablar. Lutero mismo las formuló

con toda claridad cuando decía: «Pecad con fuerza». Si basta creerse salvado para estar salvado, no hay para qué cuidarse de observar la ley. Toda ley puede violarse impunemente. ¿Se cree uno salvado? Ya está salvado.

Educad a todo un pueblo en esta doctrina, y no hay que asombrarse de que descuide el cumplimiento de las leyes. Para demostrar su bondad no necesitará realizar obras buenas, sino que aún realizando obras notoriamente malas, podrá decirnos, mirando a los ojos: «Yo soy bueno. La prueba de ello es que me creo bueno».

Piensen ahora los hombres de buena fe en que Alemania es el único de los pueblos beligerantes en que ha prevalecido la doctrina luterana. En ella se han formado los espíritus del Kaiser y de la mayoría de los príncipes, de los generales del Estado Mayor prusiano y de los profesores alemanes. En cuanto mediten dos minutos en este hecho, no se sorprenderán de que sea posible la comisión de actos crueles en la guerra, al mismo tiempo que se invoca el nombre de Dios. Este Dios a que se invoca no es enteramente el nuestro. Nuestro Dios no se conforma con la fe, sino que también nos exige las obras. Al Dios de Prusia le basta con la fe.

Un luterano danés, el profesor señor Bang, de Hellerup, ha recogido millares de parajes alusivos a la guerra, procedentes de sermones, libros y folletos de pastores luteranos de Alemania. El Profesor Bang resume su contenido en estas palabras: «Prueban el hecho de que cuando se habla de germanismo los germanos son incapaces de hacer crítica. Se muestran sinceramente adoloridos y extrañados de que las demás naciones no puedan comprender la verdad de que si los alemanes luteranos hacen uso de gases asfixiantes, bombardean ciudades indefensas, hunden Lusitanias, deben de tener buenas razones para ello, porque si así no fuera, Alemania no soñaría nunca en portarse de semejante modo». Hay que confesar que todos los pueblos, como todos los hombres, caen fácilmente en la tentación de ver la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio. Pero lo que no dice el profesor Bang, aunque sea evidente, es que esa tendencia hacia la propia justificación tiende que fortalecerse con una teología y una religión que dicen al hombre que se salva por la sola fe de creerse redimido en la cruz o que no le obligan a arrepentirse, y que, consiguientemente, tampoco le enseñan a hacer examen de conciencia. La complacencia con que los alemanes se ufanan de sus pecados, sólo puede explicarse cuando se recuerda que su religión no les enseña a hacer examen de conciencia, que es un método por el que aprenden, en lo posible, los demás cristianos a juzgarse a sí mismos como juzgan a los demás.

La doctrina luterana de la justificación por la fe sola se completa con la doctrina hegeliana de la impecabilidad del Estado... La doctrina hegeliana no sería tan peligrosa si el Estado alemán no fuese, con relación a sus súbditos, tan poderoso como es. Pero la omnipotencia del Estado en Alemania es también obra de Lutero. La función política realizada por Lutero consiste, sobre todo, en transferir al Estado las prerrogativas gozadas por la Iglesia durante la Edad Media. La Edad Media concebía la sociedad como una Iglesia Estado, en que la autoridad era la espiritual, no limitada a ninguna clase de frontera. El luteranismo

colocó, en cambio, toda la autoridad eclesiástica bajo la jurisdicción del «Príncipe divino» a quien declara omnipotente. El poder que monopoliza el Kaiser es el que le ha dado y le conserva el luteranismo... Ello lo hizo Lutero porque como no podía apoyarse para su doctrina en la autoridad eclesiástica, se apoyó en el poder laico, apeló a los Príncipes y nobles alemanes, y conquistándolos a su causa con la doctrina de la santidad del poder secular. Por eso pudo decir con justicia que nadie había hecho tanto como él por la autoridad de los príncipes... Al surgir el levantamiento de los labradores contra los nobles, se colocó Lutero del lado de los nobles. Los campesinos, según Lutero, no tienen derechos en cuanto cristianos. Para Lutero la obediencia pasiva es obligatoria. Lo que más le indignaba de los campesinos es que pedían la igualdad. «Esto es querer convertir el reino espiritual de Cristo en un reino mundano y eterno, lo cual es imposible». «El asno llevará golpes y la plebe será gobernada con violencia: esto lo sabía Dios bien. Por eso no dió a la autoridad una cola de zorro, sino una espada en la mano».

El luteranismo, como movimiento político, es la negación de todo poder coactivo a la autoridad eclesiástica, para dárselo a los Príncipes. «El poder de hacer leyes, escribe Melancthon, no corresponde a la espada espiritual». Lutero va más allá y considera a todo poder temporal, sea o no reconocido por el espiritual, como sagrado en sí mismo. No es meramente un servicio de policía para mantener la paz y el orden, sino un poder moral. La misión del Estado consiste, sobre todo, en fomentar el amor del prójimo, principio aceptable, del que Lutero deducía, ignoro con que lógica, que su autoridad debe ser absoluta. Para lo cual afirmaba Lutero—que el Príncipe recibe su poder inmediatamente de Dios y no del Papa o de la Iglesia—.

La única libertad que proclamó Lutero fue la del cristiano ante la Iglesia. La del súbdito ante el Príncipe la negó en absoluto, digo en absoluto, no de un modo circunstancial, sino en principio... Lutero llega a conceder al Príncipe el derecho de cambiar la religión de sus súbditos. Le encomienda, en efecto, la función de «inspeccionar, rectificar, reformar, corregir y enmendar toda clase de herejías, errores, cismas, abusos, ofensas, menosprecios y demás enormidades».

El absolutismo del Estado es invención de Lutero. A partir de Lutero no hay en los países donde su doctrina prevalece otra unidad social real que la del Estado. Desaparece la doctrina, humana, noble, liberal, de la Edad Media, según la cual se considera la sociedad como una comunidad de comunidades. Surge la omnipotencia del Estado alzándose sobre una masa amorfa de individuos. Su contracción (la de Lutero) a la historia política del mundo consiste en haber inventado el principio de la unidad universalidad y rectitud esencial del Estado, soberano territorial, y en haber negado a la Iglesia todo derecho de extraterritorialidad y de vida comunal-autónoma.

Llegó

FRESCA

Leche Condensada
NESTLE
Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Tip. San José

La Intervención Protestante en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

XX.—En México esparcen los predicantes americanos esas mismas doctrinas perversas.—Ellos admiten que los mexicanos que se pasan a las sectas protestantes se hacen ateos, infieles y bandidos

«Por lo que hace a México, el socialismo lo han propagado los ministros protestantes» (Di p. 407-417) claréase un mexicano impío, a quien aprueba Samuel Inman, predicante yanqui, li-

sonjeándose de la parte importante que tomaron los protestantes en la revolución carrancista. No será ocioso repetir su confesión atrás reproducida: «Cuando empezó la revolución, las iglesias protestantes se lanzaron a ella casi sin excepción; porque creían que el programa revolucionario contenía lo mismo que ellas habían estado predicando desde años atrás, y que el triunfo de la revolución significaba el triun-

fo del Evangelio» (protestante o bolchevique) (Literary Digest. 27 sept. 1919), al que dicho Inman proclamaba remedio infalible para las dolencias que aquejan a México. Según él, no había más que quitar las haciendas a sus dueños, repartirlas entre los que no lo son, e imponer al pueblo una educación puramente laica (Veg. 1914. p. 367). Repartidos los terrenos, igual derecho habría de repartir la ropa y abarotes de las tiendas, los productos de las fábricas, el efectivo de los bancos, y aun las mujeres: «todas las mujeres son de todos los hombres», dicen los socialistas, si bien esto se calla: repartimiento que afectaría no

sólo a México, sino también a E. U. patria de aquel abnegado Dr. Inman quien, junto con el consejo daría el tostón, teniendo a mucha honra enca-bezar la lista de los que de su bella gracia se desprendían de todos sus haberes en pro del sufrido proletariado

Quien haya parado mientes en la ayuda tanto moral como material prestada por las sectas americanas a los Presidentes bolcheviques, Juárez, Carranza, Obregón y Calles; quien las haya oído glorificar los crímenes atroces perpetrados por aquellos azotes del pueblo mexicano, contra la Iglesia, contra la propiedad, contra la santidad del hogar, tendrá que coinci-

dir con el obispo metodista, George McKay Williams, cuando denunció a su colega un tal Millot, obispo metodista en México, por haber ensalzado en una iglesia de Washington la obra de persecución del nefando Calles. «Presenciamos actualmente, dijo aquél, el espectáculo de unos obispos de nuestra secta convertidos en propagandistas del bolchevismo ruso, en tanto que millones de metodistas se retuercen disgustados en sus asientos al oír atacados los ideales que ellos profesan como buenos ciudadanos americanos» (Washington Post, 13 mayo 1926).

De ese modo tan bello hacen los protestantes americanos buenas migas con los bolcheviques, paganos y ateos, y vienen formando en definitiva no ya tan sólo la mitad, cual se dijo, sino más bien la mitad y otro tanto de al sinagoga de Satanás, la masonería.

Con tales apóstoles, ¿cómo resultarán sus neófitos? Respecto a los mexicanos que reniegan de su fe y se pasan a las sectas, deja inadvertidamente caer un sañudo y anticatólico predicante yanqui, este grano de verdad entre la broza de falsedades que empedran un infame librajito suyo: «El mexicano que reniega de su fe no se torna protestante, sino infiel socialista» (Wi). Hasta ahora, dice un Reverendo Anderson, la propaganda protestante llevada a cabo en los países latinos, ha sido eminentemente desastrosa en cuanto al éxito.... Esforzarse en convertir a los católicos al protestantismo, es hacerles un mal. El católico convertido no hace nunca un buen protestante» (Veg. 2 dic. 1917), cual lo había notado en 1822, el ministro Poinsett, para México de ingrata recordación. Decía: «Los criollos en los principios de la Iglesia Católica, por desgracia se han emancipado de sus supersticiones sólo para convertirse en escépticos o infieles» (Poin.)

Un empleado de las mayores agencias proselitizadoras de los Bautistas resumió la situación, al decir de las conversiones mexicanas no son siempre satisfactorias, porque «muchos de ellos se hacen ateos» (Veg. 1925. p. 720). Peor dice un obispillo de la majada evangélica: «Los mexicanos del Norte de México, de donde han salido los facinerosos que tantos males le han causado, fueron evangelizados, más que ninguna otra comarca, por misioneros protestantes. En vez de hacerse protestantes, se tornaron en bandidos». (Ext. Febr. 1927). Mayor apología y de bocas no sospechosas no puede haberla. Por sus frutos se conoce el árbol.

Refiriéndose el órgano de la Santa Sede (L. Observatore Romano) a los frutos que en el pueblo produce el proselitismo protestante, los reduce a tres principalmente, que vienen a ser los mismos atrás señalados: escepticismo, pornografía y ateísmo (Pai 13 mayo 1923), frutos o consecuencias sacadas, con inflexible lógica, de la libertad luterana de interpretar a su gusto la Biblia o rechazarla por completo.

¡Cuánto se parecen aquellos predicantes a los fariseos y escribas de quien dijo el Señor: «Desdichados de vosotros que trasegáis tierras y mares por ganar un solo prosélito, y después de ganado, lo convertís en hijo del infierno dos veces peor que vosotros!»

Aviso

Con motivo de haberse prolongado las fiestas Cívicas de Cartago hasta el 15 del corriente, se ha pospuesto el viaje en Romería al Santuario de la Virgen de los Angeles, para el sábado 21 del corriente, saliendo en tren de 7 para regresar en el de la 1 p. m.

Como un deber de gratitud, debo manifestar: que tanto los maestros, como los cantores y músicos de orquesta van sin retribución ninguna y casi todo el año están solicitando cuándo es el viaje a Cartago.

Esto habla muy alto en bien de tan buenos Católicos.

San José, 14 de Stbre. de 1929.

N. Casasola Ortiz

Un momento de felicidad verdadera...!

Es el que disfrutan estos pequeñuelos al ver que su mamá les ofrece

Un Delicioso

Orange = CRUSH

(Jugo natural de Naranja)

El gran refrescante por excelencia. Hecho exclusivamente de puro jugo de naranjas exprimidas y agua carbonatada al ciento por ciento de pureza, el

Orange = CRUSH

es la bebida más pura, refrescante y deliciosa que Ud. puede dar a sus niños en cualquier momento.

PLANTA EMBOTELLADORA

Apartado ZZ --- Teléfono 3542

San José

Orange-CRUSH

Lemon-Crush
Lime-Crush



Instigaciones de los bíblicos contra el Clero

Tanto llevan los fanáticos bíblicos el cántaro a la fuente que al fin se les quebrará y los tientos les romperá la cabeza. Tanto están los pastores ayudados de sus secuaces, predicando y haciendo en contra de nuestro Clero y de nuestra fe, que ya se atreven a llegar en grupos a diferentes lugares para provocar el ánimo pacífico de nuestro pueblo. Es que estos claudicadores, nueva representación de los filibusteros del 56, creen que las glorias de nuestra patria son simple leyenda, y que el espíritu apacible del costarricense cuando ve amenazada su dignidad y la soberanía de su integridad ciudadana, no mira los obstáculos para defenderla y como está respaldado por la ley, por el derecho y la justicia desde luego que se encuentra en su patria, no tiene más, que proceder. El sacerdote que desde el púlpito condena la propaganda oficiosa de otra secta ajena a nuestro medio ambiente y prepara al pueblo para que no se deje embaucar y se defienda a como den lugar sus agresores, está cumpliendo con su deber y además está en su propio suelo, sin la ambición de recibir recompensas de manos extranjeras ni haciendo el mismo papel de Judas que por miserables monedas claudica en su fe y vende el nombre de Cristo al mejor postor.

Hay en los bíblicos un sobrante de ridículo muy curioso: aparecen humildes hasta afeminarse para hacer creer que son la imitación del Divino Maestro; son cobardes, pero disimu-

lan haciéndose pasar por sufridos, de esta manera logran arrojar piedras al católico y luego al recibir una bien merecida ofensa por su osadía, se quejan amargamente y dicen que no se defienden por amor Dios. ¡Qué embelecos! Se necesitaría no conocerlos en todas sus farsas para creer toda su palabrería hueca que emplean como argumento para poder recibir la ambicionada remuneración que es para ellos la real doctrina. Si no fuera el amor al metal no andarían errantes desempeñando papeles ridículos, prueba mejor es que cuando dejan de percibir sus sueldos la pantomima se termina.

Yo les aconsejaría que si están molestos por nuestra manera de proceder, abandonen el país, que los puertos están abiertos para que vayan a otros sitios habitados por salvajes, en donde pueden lucirse.

Mal podemos aquí en nuestro amado rincón patrio acuerpar a esos embaucadores y negar la razón a nuestros compatriotas, a nuestros hermanos firmes en su credo.

La paz y la unión de la familia costarricense no debe perderse mediante la entromisión de los bíblicos a quienes en alguna forma debemos descartar.

Tienen que llegar a convencerse de que si el Gobierno les hace la corte de atenderlos, el pueblo no está considerándose obligado a ello, y como es el soberano se hará respetar.

ESTHER

Santorial

Domingo 15.—Los Siete Dolores de Nuestra Señora. San Nicomedes, presbítero y santa Melinita.

SAN NICOMEDES, MARTIR

Durante la cruel persecución del emperador Domiciano se distinguió San Nicomedes, presbítero de la Iglesia romana, socorriendo y alentando a los cristianos perseguidos. Sabiendo el conde Flaco que Nicomedes había sepultado el cuerpo de Santa Felícula, virgen, le hizo prender. Quiso obligarlo a adorar a los ídolos, y el Santo le respondió: «Yo no sacrificio sino al Dios omnipotente que reina en los Cielos, no a los dioses falsos de los gentiles». Por confesión tan terminante fue sentenciado a morir apaleado y quemado, logrando en este tormento la apetecida corona del martirio. Su cuerpo fue arrojado al Tiber, de donde le extrajo un clérigo llamado Justo, y le sepultó en el camino de Nimento, donde se erigió después una Iglesia en honor del Santo, y fue uno de los títulos presbiteriales, según aparece por los concilios romanos, en los que se leen las inscripciones: «A Ginés y Sebastián, presbíteros del título de Nicomedes». Bajo su nombre también hubo en Roma un cementerio, que se acabó el año de 620 por el papa Bonifacio I.

De Guadalupe

Sentido fallecimiento

El jueves 12 del corriente mes falleció en esta ciudad la muy estimable señora doña Pilar Vargas. Era tan distinguida matrona, una anciana llena de méritos, cuya alma saturada de cristianismo, reflejaba toda la luz de aquellos tiempos patriarcales, toda la sencillez de 50 o 60 años atrás, cuando no había cine ni tranvía, pero en cambio, había más pureza en el vivir, mejor predisposición para cumplir los deberes para con Dios y para con nuestros prójimos.

Se ha ido, pues doña Pilar, y con ella hemos perdido los guadalupanos un nuevo ejemplar de aquellos tiempos dorados.

Permita el Cielo que ante el desflorar del bellísimo ramo de nuestros patriarcas, las nuevas generaciones, lejos de enterrar con sus cuerpos hasta el recuerdo de sus virtudes, lo arrebatan al sepulcro, se lo apropien y lo vivifiquen, a fin de que se renueve en las gentes nuevas toda la grandeza de las gentes viejas.

Descanse en paz el alma de doña Pilar.

El Teatro

Digno de una calurosa felicitación es el señor Cura de esta ciudad, presbítero don Andrés L. María, pues con una tenacidad enviable ha logrado dar remate al elegante teatro que, como es claro, no tendrá otro fin que el de deleitar honestamente a la culta sociedad guadalupana.

Bien hace el señor Cura en dedicar parte de sus actividades a la construcción de un teatro, propiedad de los bienes de la Iglesia. En alguna ocasión recordamos que el Papa actual Pío XI, refiriéndose al mal inmenso que hace el cine, las novelas, los periódicos malos, dijo, más o menos: «Es preciso contrarrestar el efecto del mal cine, con el del bueno, el de la mala novela, con el de la buena, el del mal periódico, con el del buen periódico».

En Suiza, por ejemplo, si se abre un cine escandaloso, o sencillamente malo, a la par de éste el esfuerzo católico le abre uno moral, edificante. ¡Qué bella lección a imitar! Nuestro pueblo sabrá corresponder esta buena inteligencia del Sr. Cura,

AQUILEO TORRES

¿Por qué no soy bautista?

Libertad religiosa: ¿Cristiana o mundana?

—Veamos, Juan, el primero de los dos puntos en que más suelen insistir los bautistas: la libertad religiosa.

Ante todo, ten presente que en cuestiones religiosas no debemos buscar lo que más agrada al mundo, sino lo que desea Jesucristo. El mundo, por ejemplo, odia la Cruz; mas el buen cristiano debe amarla con toda su alma. El mundo hoy día, está loco por la libertad religiosa; ¿qué debe pensar el cristiano?...

Yo me imagino esa libertad como un afilado puñal, que es instrumento de vida o muerte según se maneje. Puesto en manos de un niño, ¿qué pasará?... ¡Hay tantos niños espirituales, que cogen la libertad por donde más brilla: por la peligrosa punta!

Todo cristiano reconoce a Jesucristo como el Gran Libertador religioso, el campeón de la verdadera libertad espiritual; pero ¿entendía El esa libertad en el sentido en que la defienden los bautistas y la proclama el mundo? Decía El que el hombre debe tener plena libertad para abrazar y practicar la religión que quiera... ¿No imponía más bien, hasta bajo pena de condenación, la obligación de abrazar la suya propia, el Cristianismo?...

Ya se supone que el Señor se refería al Cristianismo genuino y auténtico, no a cualquier muñeco barnizado o cubierto con piel evangélica. El cristianismo postizo dista tanto del verdadero, como una estatua o un maniquí por perfecto que parezca, del hombre vivo y real. Sí; Jesucristo, el GRAN LIBERTADOR quiere libertad, OMNIMODA LIBERTAD para abrazar y practicar... la VERDADERA religión, y prohibición absoluta de practicar las FALSAS. Esta es la verdadera «LIBERTAD CRISTIANA.»

En cambio, Satanás es el GRAN ESCLAVIZADOR. Sin embargo, ¿crees tú que no proclama también la libertad de, practicar CUALQUIERA religión... MENOS LA UNICA VERDADERA, y hace cuanto puede por prohibir o impedir el libre ejercicio de esa única religión verdadera? Esta es la «LIBERTAD SATANICA.»

Es, pues, muy buena y santa la libertad religiosa bien entendida: esa generosa disposición de ánimo a no dejarse esclavizar por el qué dirán, y hasta dar la vida si es necesario por practicar la verdadera religión; pero es cosa pésima, satánica, arrogarse la libertad de practicar cualquiera religión, menos la verdadera.

Y si no, dime: ¿A quién se le ocurre proclamar la «libertad gástrica,» el derecho del estómago a digerir toda clase de sustancias?... Por mi parte, admito la «libertad» para digerir alimentos BUENOS, y hasta «obligación» de tomar los necesarios para la vida; pero jamás proclamaré la libertad de tomar indistintamente alimentos buenos y venenosos. ¿Pues por qué el alma ha de tener libertad para «digerir» o practicar religiones nocivas?...

Puede darse el caso,—demasiado frecuente por desgracia,—de que uno por error, considere verdadera una religión falsa, como sin duda lo harán muchos bautistas; así como uno puede equivocarse considerando alimento bueno una sustancia que en sí es venenosa. ¿Qué hacer, o mejor dicho, qué aconsejaría el Señor en este caso?...

Me parece que, así como El respeta la libertad humana, así debemos respetarla nosotros, quiero decir, no se ha de hacer uso de la «fuerza bruta», —como se hace con las bestias,—para forzar al hombre a practicar una religión que en su interior cree falsa. Pero sí, se debe usar la «fuerza racional», procurar hacerle ver con la debida instrucción, cuál es la religión verdadera.

En fin, Juan, siento mucho que el tiempo no nos permita explicar esto mejor. Basta lo dicho para que veas, que eso de «libertad religiosa,» sin más explicaciones, es cosa muy peligrosa. Por la genuina libertad murió el Señor y derramaron su sangre los mártires del Cristianismo; por la falsa libertad se han extraviado todos los herejes. Bien entendida, nos guía al cielo; mal practicada, puede ser causa de nuestra eterna condenación.

(Continuará.)

Da mayores rendimientos

a comerciantes

y consumidores

Use Ud. Jabón PALMERA—el mejor para lavar la ropa—y obtendrá muchos mejores resultados que con cualquier otro. El único que lava la ropa sin dejar mal olor.

Pida a su proveedor que le venda empacado, el legítimo.

Jabón PALMERA

(Espumoso y Purificante)

INDUSTRIAL SOAP Co.

Suscríbese a este diario

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

— TELEFONO 2812

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrada.

“Parasitoides Zúñiga”

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA